

振り返つてみると栄光園での生活は大変愛された思い出深いものであつたとのこと。特に、自分のために熱く祈られていましたとの実感を持つていました。米国での生活は、養父母の献身的な養育で素直に成長し、ごく普通の米国人として社会で活躍したのち、養父母の看取りを行つて養育していくべきことへの恩返しを済ませました。自分一人になり、養父母への気兼ねがなくなつたことからずっと気になっていた自分のルーツを確かめたくて、建設会社キヤタピラで経理関係の仕

ジャックさんは、1951年日本女性と黒人男性の間に生まれた混血兒で、誕生7か月で栄光園へ預けられたのです。日本名は岡村一夫、愛称リッキーと言われました。創設期の栄光園で生活をはじめ、7歳のとき養子縁組で渡米しました。終戦後間もない時期であり、渡米のための戸籍やバスポート・ビザの作成など手続き上の多くの困難がありましたが、小郷小福園長の手際よい処理と米軍の協力で短期間で渡米準備が整つたようです。

アメリカ人シェック・テッドワイリーさんが市役所の職員さんと9月7日、突然来訪されました。

60年前のルーツを尋ねて

兒童養護施設
施設長
工口
敏

学 校 園 だ よ り

第93号

2013年10月10日発行

発行
社会福祉法人 栄光園
別府市南莊園町3組
874-0904 電話(23) 2827
込口座 01930-2-20748



せん。複数の新聞報道にもかかわらず、全く手がかりはなかったのです。産んでくれてありがとうございますと言える方に出会うことなく、消息さえ全く耳にすることなく、帰米せざるを得ませんでした。しかし、

ていたと思われます。
里親に引き取られ
てから55年ぶりに別
府の地を踏みしめた

シャックさんの場合、今どなごろでは栄光園へ入所のいきさつも明確ではありません。当時、混血児の社会への巣立ちを想定するに、里親制度の整っている米国のはうに夢があると見込んだ小郷小福園長の判断が正しかったと想像するほかはないのです。自分のルーツに関しては身近に調べる術がないと余計に関心が深くなるのですが、大変シャイな彼は里親への気兼ねから心に秘め

A photograph showing three men in light-colored shirts and dark trousers working together to plant a young tree. They are using a long wooden stake and a hammer to secure the tree's trunk into the ground. A small wooden post stands upright next to the tree. The background is a lush green garden.

植樹しました。今の大桜と同じ大きさになるには40年を要します。彼も含め、今立ち会つた皆は空からこの桜の花を愛でていることでしょう。

今回のジャックさんの訪問を受け、栄光園61年の歴史は、巣立つた方々の高齢期も見据えたアフターケア施設の検討を始めることもありました。

彼は栄光園で自分の存在と成長を神に祈られていた幼少期を覚えていました。小規模化した家庭に近い環境の今のホームで子どもたちと揃つて食事する際、55年前の自分の栄光園時代と思いを重ね、生きていてよかつたとしみじみ思つたそうです。

児童養護施設 ウエストホームの 教育について



保育士 原田 康子

ウエストホームは、現在高校3年男子4名、2年男子1名、1年男子1名、中学3年男子1名の構成で7名のホームです。社会に出る時期を間に控えた高校生のホームなので自分で調理が出来ることや、健康を維持していくための食の知識を持たせることを目標に挙げ教育を進めています。

『健康を維持していくための食の知識を習得し、調理することに、関心を持ち、自立した食生活が営めるようになる。』という教育目標を掲げ、取り組んでいます。

まず、食事作りが出来るようになつてほしいと考えました。いろいろな食材に興味を持たせ、

今年度は、

これから独自立ちして行く子どもたちが、自分自身で自分の健康を維持していくようになつてほしいと願っています。

栄養士補足

栄養士 佐藤 朱美

今回、ホームの職員協力のもと、食事作りの一連の流れを体験できることは、子どもたちにとって良い経験となり、同時に食事作りについて考えるきっかけになつたのではないかと思います。子どもたちが社会に出ても困らないように、食

花火では、まず打ち上げ花火を見ました。大きな音がするので、ピクリとして泣き出してしまった子もいましたが、いろんな色の花火を不思議そうな顔をして見ていきました。みんなで花火を見た後は、自分たちでも花火を楽しみました。保育者に手を添えてもらい、少し怖いのか、

その食材の価格や選び方を教え、その食材を調理出来るよう、器具の使い方や調理方法等を親子生活訓練練で調理実習の体験をさせていくことにしました。

そこで、この夏休みを利用し、それぞれの子どもが買い物に行き、食事を作る経験をしました。食事作りの一連の流れを経験して、改めて食事作りの大変さを知ったようです。食事作りの大変さを実際に経験し、食事を作つてもらうことへの感謝の気持ちも芽生えて来たのではないかと思います。

今後は、予算内で食事を作ることや食材を無駄無く使う工夫、体調の悪い時の食事メニューノなど実際生活して行く上で必要な知識を知らせて行こうと考えています。

これから独自立ちして行く子どもたちも、保育者と一緒にすいかをたたいて体験しました。それから、みんなですいかを食べました。おかわりをしたり、種で遊んでみたりとすいかをいろんな形で楽しみました。実際に自分たちでやるときは、すいかを割ろうと力いっぱいすいかをたたいていました。一人で出来ない子も、保育者と一緒にすいかをたたいて体験しました。それから、みんなですいかを食べました。おかわりをしたり、種で遊んでみたりとすいかをいろんな形で楽しめました。

乳児院

保育士 日吉 智美

夏の思い出作りに、すいか割りと花火をしました。

すいか割りは、まず保育者がやつて見せました。子どもたちはじっとみていて、今からどうするんだろう?という顔をしていました。すいかに当たった瞬間、ピックリした子や、指をさして教えてくれる子など、様々なかわいい表情を見せていました。実際に自分たちでやるときは、すいかを割ろうと力いっぱいすいかをたたいていました。一人で出来ない子も、保育者と一緒にすいかをたたいて体験しました。それから、みんなですいかを食べました。おかわりをしたり、種で遊んでみたりとすいかをいろんな形で楽しめました。



海水浴、磯遊び

保育士 山口 三穂

毎日暑い日が続いている中、子どもたちが楽しみにしていた海水浴、磯遊び。

今年は、田ノ浦ビーチに行つてきました。行きの車の中では、海が見えてくると「あ！海だ」と言つて海が見えてきたことを保育者に知らせたり、歌を歌つたりしていました。

田ノ浦ビーチに着くとまずは、海をバツクに栄養士さんが作つてくれた朝ご飯のお弁当を食べました。「おいしいね」と言いながらワインナーやおにぎりを食べました。外で食べるご飯は格別！たくさんお代わりをしてとつてもおいしくいただき、お腹がいっぱいになりました。

さつそく水着に着替えて海へ！ダイナミックに海の中へ入つて行く子もいれば、日頃のプールと違い、波があるのにびっくりして、なかなか砂浜から動けずにいる子もいました。「まずは足からね」と言って手を繋いで波打ち際に立ち、ゆづくり入り、「冷たくて気持ちいいね」「お魚

体をのけぞるようにしていました。
すいか割りと花火という、夏の定番をみんなで楽しむことができました。もちろん、その後の遊びで、すいか割りを再現してくれる子もいました。楽しい夏の思い出が出来ました。



栄光園だより



さんいるかな」とたくさんお話しながら「シャバシャ」と言つて水をかけて行くと「エイ!」と言つて自分から水に手を伸ばし、保育者と水の掛け合いを楽しむ子や、バケツに水を汲んでひたすら自分にかけるのを楽しんでいる子もいました。

海でもダイナミックに遊んでいる子どもは、浮き輪を回してもらい海の上でクルクルと回転するのを楽しんだり、浮き輪から手を離しバシャンと海の中へ入って行く姿も。保育者と一緒に海から顔を出すと「もう1回」と言つて何度も海の中へもぐるのを楽しんでいました。

海でたくさん遊んだあとは、砂浜でお山を作り、綺麗な貝殻を見つけて貝殻拾いをしたり、海の中の魚を観察しました。保育者が魚を捕まえようとしたが、魚の方が早く捕まえられずにはいると、子どもたちは「あーあー」と残念そうに言つていました。

「そろそろ帰ろうか?」と声をかけると「いやいや!」と言つて中々海から離れようとした子もいました。

帰りの車の中では遊び疲れたようであつたり眠る子もいました。起きている子どもと「楽しかったね」「また行こうね」と、楽しそうな話をしながら帰りました。

海を見たり泳いだりと、楽しく遊ぶことが出来、海水浴と磯遊びをとつても満喫できました。

青山保育所

そつめん流し

今年もそつめん流しをしました。1回

今年の夏は、とても暑かったです。子どもたちが熱中症にかかるのではないかと心配していましたが、毎日プール遊びや水遊びを楽しみ、元気に夏を乗り切りました。そんな元気いっぱいの子どもたちの様子をお知らせします。

夏祭り

7月に夏祭りを行いました。

今年は5歳児による神輿や別府大学の「育ドル娘」さんによる歌やお話をしました。天候にも恵まれて、卒園児や地域の方にもたくさん参加していました。ただいて、盛大に行なうことが出来ました。来年もまた楽しい企画を考えたいと思います。



目はきりん組、ぞう組のみの参加でした。が、2回目はばんだ組の子どもたちも参加しました。お兄ちゃん・お姉ちゃんの真似をして一生懸命にそつめんをすくっていました。普段とは違うスタイルなので、子どもたちもいつもよりもたくさん食べていました。

いつもと違う時間に保育園にきて、お家の人と過ごした子どもたちはとても良い表情をしていました。来年もぜひ企画して、ぞう組の恒例行事になればいいなと思います。



ぞう組 夏の終わりのお楽しみ会

今年初めての試みで、ぞう組の子どもたちで夜のお楽しみ会をしました。食育でクッキングをしているぞう組は、今回お家の人と一緒に夕飯を作つて食べ、その後は夜の保育園探検や花火などをしました。

いつもと違う時

老人ホームの敬老会に参加しました!

地域の老人ホームの敬老会に招待され、5歳児のお友達が出かけました。練習をばっちりしていたのですが、大勢のお客さんの前でさすがに緊張したようです。

手遊びや歌を披露し拍手をたくさんもらつていました。帰りはおじいちゃんやおばあちゃん一人一人に握手をして、お土産をいたいで帰りました。これを機会に交流が増えるといなあと思います。



野口保育所

今年の夏は暑かつたですね！猛暑と言われ続けた夏でしたが、子どもたちはプール遊びなどの夏ならではの遊びを満喫したり、9月からは少しだけ涼しくなってきたので、お散歩や体を動かす遊びをしたりと毎日子どもたちは元気いっぱいです。行事の様子と共に子どもたちの元気な姿をお知らせします。

七夕会



毎年行われる「七夕会」、例年までは子どもたちのみの行事でしたが、今年は地域のおじいちゃんやおばあちゃんをお誘いして七夕会を行うことにしました。年長組を中心に一緒に七夕飾りを作ったり、七夕の由来のブラックパネルシアターを見たり、小さいクラスから順番に歌や手遊びのプレゼントもしました。昼食は全クラスで「ソーメン流し」をして、美味しく食べました。

地域のおじいちゃんやおばあちゃんも終始優しい笑顔で、子どもたちと接してくださり、子どもたちもすぐに、おじいちゃん、こつちにきて！」
「おばあちゃん、一緒にソーメン食べよう！」など子どもたちからも

積極的に関わる姿を見て、これからも地域の方が参加できる行事を行っていきたいと思いました。

夏祭り



7月27日（土）に「夏祭り」が行われました。夏祭りでは「なかよしのわっ！」をテーマに年長組さんがお神輿を「わっしょい！わっしょい！」と元気に担ぎ、園児みんなで手をつなぎ盆踊りを踊ったり、食品バザーや保育士達の手作りのゲームをしたりして遊びました。ゲームの景品も毎年好評で全て手作りなので、保護者や地域の方にとても喜ばれます。毎年作るのは大変ですが、保育士たちも子どもたちやたくさんの方の笑顔を見ると、手作りの景品だけは譲れない！と毎年頑張っています。

最後には保育士たちの催し物で「どうぞいす」という劇をしました。子どもたちの好きな絵本の劇だったので、見ている子どもたちの目は真剣だったり、笑つたりと目をキラキラさせながら見てくれました。今年も「楽しかった」と言つてもらえたので、子どもたちの心に残る夏祭りになつたかな…と思ひます。

うどんづくり



食育の一環として、3・4・5歳児が力を合わせてうどん作りに挑戦しました。エプロンと三角巾をつけて、混ぜたり、こねたりを順番にしていました。5歳児さんがリーダーになり、「次は〇〇ちゃん、順番ね」としつかりグループをつしまい！わっしょい！」と元気に担ぎ、園児みんなが持つてあげたり、「もっと力をみんなが持つてあげたり、「もっと力を入れて！頑張って！」と声援を送ったりして、美味しいうどんが出来ました。3時のおやつの時間には、小さいクラスにも「どうぞ」と配膳に行き、お兄ちゃんおねえちゃんぶりを發揮していました。自分たちの作つたうどんの味はやはり格別なようで、苦手な子どももおかわりをしていました。次は何を作ろうかな…？作るつて楽しいですね！

池田先生、ありがとうございました。
お花は素敵ですね！



敬老の日のお楽しみ会

9月に入り、14日（土）には、子どもたちのおじいちゃんおばあちゃんをご招待しました。

お楽しみ会では、おじいちゃんやおばあちゃんに歌のプレゼントをしたり、一緒に「いなりずし」を作つて、ソーメンやお漬物と一緒にいたいたりしました。おじいちゃんやおばあちゃんが孫の手を優しく持つて、いなりずしの作り方を教

きれいな朝顔咲いたよ！

先日、理事の池田先生が植えてくださいた朝顔が子どもたちのようにスクスクと育ち、きれいな朝顔が咲きました。

毎日子どもたちが朝夕に入れ替わり立ち代りお水をあげたりとお世話をしながら楽しみに待つていたのでとても大喜びでした。花が咲き終わつたら咲き終わつた花を取り、みんなで色水遊びをしてジユース屋さんをしたり、色々な色を混ぜて楽しんだりと最後まで大切に朝顔の花を堪能させていただきました。やはり、



えながら一緒に作る姿はとても微笑ましかつたです。おじいちゃんおばあちゃんから「あまり遊びに来てもらえないから、嬉しい！」や「たまにしか会ないので、成長ぶりにピックリしたわ」など、たくさんの声が聞かれました。これからも、このような機会を作つていきたいという気持ちでいっぱいになりました。

阿部 薫様
伊勢方信様
伊藤恵美子様
井上宏一・ます
岩田 哲也様
大澤 伸子様
川村 隼秋様
(有)コワ精起様
小林 美沙様
坂本長平商店様
高安 淳二様
中村 ひさ様
橋迫 民子様
帆足 宗次様
琢也様
松本 常圃様
森岡 律子様
山口産業(株様
ルピナスの会様
渡邊 曜子様

2013年贊助金

栄光園は皆様の60年を超える継続したこと温かい思いによつて支えられてきました。ことを心から感謝いたしております。皆様のこのようないいは、子どもたちの成長に、また、働く私たち職員の励みに大変大きな力となつていることをいつも嬉しく思います。継続してお支え頂くと意思表示をされておられる「賛助会員」の皆様、喜びを分かち合おうとされておられるボランティアや一般の寄付者の皆様の上に神様の豊かな祝福がありますようお祈りいたしております。

栄光園のご支援者

ご支援ありがとうございます。

2013年 特別物品寄付

別府市 鈴木規夫 氏
別府市 時枝喜久生 様
別府市 匿名様
別府市 長友トミ子 様
別府市 野町眞理子 様
別府市 波多野郁子 様
別府市 萬松寺様
別府市 古川まゆみ 様

2013年一般寄付

手工口演奏 白沢史子様・白沢あいり様

2013年 改築寄付

別府不老町教会様

別府市



賛助会員募集

ご連絡いただければ職員が参上します。栄光園贊助会事務所は、別府市南莊園町3組です。

* 法人および各施設での苦情等は
下記の連絡先へご相談ください。
tel. 0977-23-2827
fax. 0977-23-7520
mail eikoen@live.jp

グレースホームの集い

事務局長 江口 敏一



栄光園を支援されてる方々に對する現状報告と子どもや職員との交流、そして何より支援されてる方々の横のつながりも欲しいとの思いで「支援者の集い」を進

さるのです。それぞれの持つ力、能力、ジプトから脱出させる使命を与えられました。異國の地で厳しい労働を強いられたイスラエルの民の叫び、うめきが神に届いたからでした。しかし、モーセは何故、自分がイスラエルの民を救い出す使命を神から与えられたのか、その理由がわかりませんでした。自分は弁が立つわけでもなく、口の重い人間であるとモーセは神に辞退したい理由を述べています。私たちも、それぞれ使命が、神から与えられておりますが、果たして本当に自分でできるだろうかという不安、恐れ、自己否定が起こりがちです。そのとき、神は「わたしは必ずあなたと共にいる。」

めでまいりましたが、栄光園を巣立つていった卒園生のアフターケアも含めた会にしたいと考え、集会名を栄光園の名前を訳して「グレースホームの集い」と改名し、8月17日（土）今回第一回目の開催となりました。

友永丈一理事長の挨拶の後、栄光園の各施設長及び職員から施設の様子、池田康雄理事から花の園プロジェクトのこと、毎週学習ボランティアとして支援されている安東秀典税理士から見た栄光園、そして、卒園生代表として職場で責任ある立場を任されている山本雄二さん、長谷川士郎元職員にお話をいただきました。お話をあと、子どもたち全員との楽し

モーセは神から、イスラエルの民をエジプトから脱出させる使命を与えられました。異國の地で厳しい労働を強いられたイスラエルの民の叫び、うめきが神に届いたからでした。しかし、モーセは何故、自分がイスラエルの民を救い出す使命を神から与えられたのか、その理由がわかりませんでした。自分は弁が立つわけでもなく、口の重い人間であるとモーセは神に辞退したい理由を述べています。私たちも、それぞれ使命が、神から与えられておりますが、果たして本当に自分でできるだろうかという不安、恐れ、自己否定が起こりがちです。そのとき、神は「わたしは必ずあなたと共にいる。」

劍に考えれば考えるほど、何故この私が向き不向き、意欲、年齢いろいろと考えてしまうのが当然です。その結果、最初から無理だと判断しがちです。モーセにとって、イスラエルの民をエジプトから脱出させるなど、到底できないことだと自己判断をして神に考え方で延長しました。正門を入れると乳児院の回り、グランド、そして本館、ウエストホールや心理棟の周囲にしつらえた支柱やネットにあさがおが、やさしく語りかけるように花開いておりました。中には、支柱を超えて桜の枝に花をつける元気者もありました。何よりも庄巻は、本館玄関ロータリー周りの植込みに沿って咲いた長尺あんどんつくりの花たちでした。一人ひとり顔・形

「わたしは必ずあなたと共にいる。」

出エジプト記3章12節

青山保育所 小久保 次郎

華麗・珍種・可憐なあさがおの咲き比べ

花の園プロジェクト

今回の花の園プロジェクト

可憐な、そして、珍しい品種も含めたあさがおの咲き比べを市民の皆様に披露したいとの思いを込めて、池田理事を中心

に進めてきたものです。

7月は雨が少なく、酷暑の連続で絶え間ない水やりにも限度があり、生育が遅れ、皆様に開花をご披露する期間を8月上旬まで延長しました。正門を入れると乳児院の回り、グランド、そして本館、ウエストホールや心理棟の周囲にしつらえた支柱やネットにあさがおが、やさしく語りかけるように花開いておりました。中には、支柱を超えて桜の枝に花をつける元気者もありました。何よりも庄巻は、本館玄関ロータリー周りの植込みに沿って咲いた長尺あんどんつくりの花たちでした。一人ひとり顔・形

が違つてみんな良いつて素敵な子どもたちの集まりを象徴しているようでした。

あさがおは名前の通り朝開花するもので、早朝の貴重な時間を割いてお出でいただき、いた市民の皆様、お隣の偕楽園のお年寄りの皆様に心からお礼申し上げます。一粒100円を超える種もあります。

次年度に備えての収穫も怠つております。



編集後記

この夏の暑さ、日照りと豪雨、自然に残る楽しい思い出を刻みつけ、2学期を迎えております。また、7月末から8月上旬にかけて、花の園プロジェクトの朝顔鑑賞会を催し、近くの老人ホームのお年寄りも含め多くの方々に促していく様にも感じます。そのような中でも子どもたちは海に・山に心に残る楽しい思い出を刻みつけ、2学期を迎えております。



うな中でも子どもたちは海に・山に心に残る楽しい思い出を刻みつけ、2学期を迎えております。また、7月末から8月上旬にかけて、花の園プロジェクトの朝顔鑑賞会を催し、近くの老人ホームのお年寄りも含め多くの方々に促していく様にも感じます。そのような中でも子どもたちは海に・山に心に残る楽しい思い出を刻みつけ、2学期を迎えております。

白沢様をはじめ、皆様がお客様でなく仲間としておいで頂いていることにも大変感激しておりますし、感謝です。

栄光園を巣立つた卒園生が栄光園をふるさととして戻つてこられる時期は、お盆の夏休みかお正月と考えられることから、8月中旬の土曜日を企画しました。毎年この時期で定着できればと考えておりますが、皆様のご意見をお聞かせください。

(敏)